

Actualmente, no sólo hemos asistido a nuestros miembros de combate, sino que estamos dispuestos a emplearnos en cualquier momento, y decididamente, como cuadros al Ejército Rojo, obrero y campesino, al defender el Estado de la dictadura proletaria. (Vorochilov)

AÑO XXVII.— NUM. 7.420.

Miércoles 23 de febrero de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

# El Ejército Rojo y sus cuadros son carne de la carne, sangre de la sangre de los obreros y los campesinos, dueños de su país.

## EL EJERCITO ROJO

Los derechos de los obreros y campesinos de todo el Mundo, los derechos del hombre y las democracias, tienen su mejor garantía y defensa en las bayonetas del Ejército Rojo de la U. R. S. S.  
Como el nuestro, el Ejército de los Soviets se forjó en plena lucha contra la reacción y el intervencionismo extranjero. A prueba de adversidades, en las más difíciles circunstancias, aprovechando las inagotables posibilidades del pueblo, surgió el Ejército Rojo, hace veinte años. Un Ejército que nace en el combate, que crece bajo el fuego enemigo, que lucha en inferioridad de condiciones, y, a pesar de ello, vence, es un verdadero Ejército.  
El pueblo en armas es invencible, pero a base de organización, de disciplina, de mandos, de capacitación técnica de sus componentes.  
Nuestro pueblo, a los diez y nueve meses de cruenta lucha contra el fascismo interior y exterior, tiene el orgullo de saber que los defensores de Madrid son dignos de los de Petrogrado.  
Cuando en las bayonetas del Ejército Popular, tintas en sangre faciosa, han cuajado millares de estrellas de cinco puntas; cuando están calientes los cañones de los fusiles y crispados los puños de dolor y de rabia, el pueblo español, en armas contra la invasión, saluda proudly en alto, al Ejército Rojo, seguro de emular sus hazañas.  
Entre los escombros de España, que tiene aún sin enterrar los cadáveres de muchos de sus hijos. Animosos y seguros de vencer, con el corazón encendido de entusiasmos, renovamos en el XX aniversario del Ejército Rojo, la promesa de seguir su ejemplo y exterminar al fascismo en nuestra Patria.

El Ejército Rojo se fundó en el día 23 de febrero de 1918. Fué en ese día cuando un Decreto del Gobierno soviético constituyó en Ejército Rojo a los guardias rojos proletarios y a los soldados revolucionarios del ejército zarista. El decreto que instituyó el Ejército Rojo, decía así:  
"El antiguo Ejército era el instrumento de clase de la burguesía, para la opresión de los trabajadores. La conquista del Poder por los trabajadores y las clases oprimidas ha hecho necesaria la creación de un nuevo Ejército, que es hoy uno de los sostenes del Poder de los soviets y el fundamento del armamento general del pueblo".

## PARTE DE GUERRA

Barcelona, 23, 2 madrugada.—El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 25 horas del día de ayer, dice lo siguiente:  
Ejército de Tierra

Levante.— El enemigo no entró en Teruel hasta las diez de la mañana de hoy, es decir, catorce horas después de haber sido abandonada la ciudad por nuestras tropas. El viernes, 18, dió el Alato Mandó una orden, según la cual, las fuerzas que defendían Teruel desde el interior de la plaza podían abandonar ésta en cuanto consideraran inminente su envolvimiento.  
Creada esta situación peligrosa, a últimas horas de ayer, se dispuso la evacuación, que, como se consignaba en el parte adicional de la madrugada última, se efectuó con orden perfecto, abriendo amplia brecha entre los grupos de moros y falangistas que pretendían cerrar el paso.

Hoy, precisamente, se cumplen dos meses justos de la toma de Teruel por las tropas republicanas. Lo que para nosotros fué obra de una semana, ha sido para los rebeldes empresa de dos meses, y realizada mediante una acumulación excepcional de elementos.  
La columna que anoche salió de Teruel, ocupó la línea señalada de antemano para este caso en el que como en otros centros cercanos a Teruel, se combatió hoy muy duramente, habiendo perdido nosotros, el Norte de Villaspesa y de Cebralbó y vértice de Castellar.  
La actividad en el aire fué grandísima; a pesar de que la aviación enemiga rehúsa el combate, hubo un encuentro en el cual conseguimos derribar un caza alemán "Meis ser schmidt", que cayó entre las masas en los alrededores de Puebla de Valverde.

En los demás Ejércitos, sin novedad.— Febus.  
NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL  
El ministro de Defensa Nacional hace pública la siguiente nota:  
"Por su heroico comportamiento en el combate aéreo librado ayer en las proximidades de Teruel, vengo en ascender al grado de teniente a los sargentos del Arma de Aviación, Manuel Orozco Rovira y Francisco Viñals Navarro. Lo que comunico a V. E. para su conocimiento y efecto.— Brcelona, 21 de rior del mismo, y por tanto, comenzó a echar humo en bastante cantidad.

febrero de 1938.— Indalecio Prieto.

### OTRA NOTA

"Algunos periódicos, por un inexplicable error de imprenta, han hecho constar que habían sido movilizados los individuos que tuvieron 18 años dentro del actual; las publicaciones oficiales determinan con exactitud, que la movilización comprende a los que cumplen 19 años en el de 1938".  
"AVIACION.— En la madrugada última se dió por dos veces la señal de alarma en Barcelona. La primera, a las 1'35; la segunda, a las 5'11, motivadas ambas, por la presencia de aparatos faciosos, que lanzaron bombas en las proximidades del puerto, ocasionando daños materiales.  
A primera hora de la tarde, se realizó un ataque combinado por los cruceros "Canarias", "Bleares" y "Almirante Cervera" y otros dos buques, más tres aviones faciosos, entre Sagunto y el puerto de Valencia.  
La presencia de los referidos barcos la señaló el semáforo del Cabo San Antonio, a las 11'30 de la mañana. A las 1.45, rompieron fuego los buques sobre el poblado de Nazaret. Parte de los proyectiles cayeron alrededor del buque mercante francés "Deuleis". El cañonero "Laya", surto en el puerto de Valencia, contestó con 45 disparos a la agresión, la que ocasionó un muerto y dos heridos. Seguidamente, los barcos continuaron su camino hacia Sagunto, lugar donde el cual dispararon unos sesenta cañoneros. Al mismo tiempo aparecieron sobre Sagunto, tres hidro "Saboyas", que arrojaron 50 bombas, causando desperfectos. Una de las bombas, alcanzó al buque mercante francés "Prado", al que produjo averías, a bordo del cual hubo un herido. El "Prado" pidió auxilio, acudiendo a su llamada el Destroyer francés "La Palra".  
Cuando los buques rebeldes estaban sobre Sagunto, se presentaron tres escuadrillas del servicio de Defensa de Costas, encontrando formados en dos hileras de combate, paralelos a la costa, constituida la primera por dos barcos, y por tres la segunda, bombardeando a los barcos, metiendo una bomba a bordo de uno de ellos, que según referencia del capitán francés que manda el "Prado", era el crucero "Almirante Cervera". El barco recibió esta bomba a la altura de la chimenea de popa, apareciendo en seguida una gran columna de humo y vapor, revelador de averías importantísimas.

## NOTA OFICIAL DEL MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL

Barcelona, 22, 10 noche.— El Ministerio de Defensa Nacional facilitó a las cuatro de la madrugada la siguiente nota:  
"Después de redactado el parte oficial, se ha recibido un telegrama del general en jefe del Ejército de Levante, dando cuenta de que al quedar rodeada la plaza de Teruel por los rebeldes, el jefe de la 43 División, cumpliendo órdenes que tenía recibidas, recogió a sus fuerzas, formando con ellas una columna de ataque, rompió el cerco y salió de la ciudad con todas sus tropas y su impedimenta. Dentro de Teruel no han quedado hombres, armas, municiones ni viveres.— Febus.

LOS FASCISTAS ITALIANOS SE REGOCIJAN POR LA CAIDA DE EDEN  
Roma, 21, 11 noche.— Los periódicos se felicitan por la dimisión de Eden, dedicando a este acontecimiento tanto espacio como al discurso de Hitler.

## Chamberlain se ocupa del pueblo español

Debate en la Cámara de los Comunes  
Londres, 22, 10 noche.— En la sesión de anoche de la Cámara de los Comunes, intervinieron tres diputados laboristas, que defendieron el criterio del señor Edem.  
El Mayor Jills, declaró que ha recibido numerosos telegramas de los electores pidiendo que defendiera en el Parlamento al señor Chamberlain.  
El general Speer dijo que el discurso de Mussolini ha sido pronunciado después de haber recibido instrucciones de su Gobierno. El acuerdo de los dos dictadores es evidente que están engañados.  
Los diputados laboristas contestaron:— El jefe del Gobierno.  
El laborista Grenfield expresó su esperanza de que Chamberlain no aceptara un pacto a cuatro que fuera contrario a la Sociedad de Naciones.  
El señor Chamberlain intervino brevemente, y dijo que no es cuestión de comprometerse a aceptar que Italia pueda pedir. Manifiesta que había que expresar las condiciones esenciales, sin cuyo cumplimiento no se llegaría a ningún acuerdo. Entre estas condiciones figuraban los acuerdos de España, y haber una paz a cualquier precio. España, al pueblo español tiene y debe obrar para reservar su destino, como lo estime oportuno.  
Después de tratar algo más sobre este asunto, se levantó la sesión.

### LA TASA DE LOS ARTICULOS TEXTILES

Valencia, 21, 8 noche.— El Gobernador civil ha facilitado una nota, diciendo que la tasa de tejidos y otros artículos textiles, publicados en la "Gaceta", no podrá regir hasta que no se fabriquen con las características y distintivos que se establecen en la disposición ministerial.  
Por lo tanto, la tasa no afecta a las actuales existencias de tejidos que hay en los establecimientos, y hace la aclaración para evitar la repetición de los incidentes que estos días han tenido lugar en algunos comercios.

## SALUDO AL EJERCITO ROJO EN EL XX ANIVERSARIO DE SU FUNDACION

Al cumplirse el XX aniversario de la constitución del Ejército Rojo, el Comité Provincial del Partido Comunista de Almería dirige un emocionado saludo al Ejército de la U. R. S. S., garantía de la paz mundial y firme baluarte contra el fascismo. Y se compromete, unido en esta gloriosa tarea a los demás partidos y sindicatos del Frente Popular, a robustecer el prestigio y la firmeza de nuestro Ejército de la República hasta conseguir que éste sea tan disciplinado, fuerte y eficaz como el de la Patria del Proletariado.  
¡VIVA EL EJERCITO ROJO! ¡VIVA EL EJERCITO POPULAR!  
Por el Comité Provincial del Partido Comunista de Almería, el Secretario general, Juan García Matute.

El bombardeo de los buques rebeldes se repitió por otra escuadrilla cuando aquellos se hallaban a unos 90 kilómetros al E. de Sagunto y 50 al Sur de las islas Columbretes. Llevaban entonces los barcos una formación desordenada, y los que iban en último término, al parecer, uno dando remolque al otro, pues solamente los separaban unos 150 metros. Este bombardeo fué también muy eficaz, cayendo las bombas a poca del primero de los barcos y, posiblemente, en el interior.  
Todos los aviones que realizaban estos servicios, regresaron a sus bases de partida sin novedad.— Febus.

# Los ciudadanos que sirven en el Ejército Rojo disfrutan del derecho de elegir y ser elegidos, igual que todos los ciudadanos. (Art. 138 de la Constitución Soviética).

## Commemoración del XX aniversario del Ejército Rojo

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética quiere destacar, ante todos los antifascistas españoles, la fecha del 23 del corriente, mes de febrero, en que se cumple el XX aniversario de la fundación del Ejército rojo.

Todos los pueblos de la U. R. S. S. se preparan a celebrar con legítimo orgullo, a su gran Ejército, y organizan fiestas en honor de sus soldados, de sus jefes, de sus geniales dirigentes y creadores, disputándose la primacía de rendirles el homenaje de su cariño y la prueba de su ciega confianza.

En todo el mundo las organizaciones democráticas se asocian, con el mayor entusiasmo, al júbilo de los trabajadores soviéticos, conscientes de que, la existencia del Ejército rojo es la más firme y segura garantía de la Paz mundial.

En la España que lucha contra el fascismo interior e internacional, que defiende con coraje y heroísmo su independencia y su libertad, la conmemoración de la fecha histórica del 23 de febrero ha de tener una honda resonancia cordial. La creación del Ejército rojo, su lucha victoriosa, desde el primer día, contra los innumerables enemigos que invadían el inmenso país ruso, pretendiendo esclavizarle de nuevo, sus antecesoras en aquellos "puestos de combate" de 1905 y en la "Guardia roja" de 1917, su actual fortaleza, su moderna organización, su férrea disciplina, su carácter popular, representan para el pueblo español un ejemplo magnífico, un acicate para la lucha, y refuerza la seguridad de nuestro triunfo sobre el fascismo. Al rendir homenaje al Ejército rojo, proclamamos nues-

tra fe en nuestro propio heroico Ejército popular, nacido también de las "milicias" desorganizadas y heroicas y formado por ciudadanos libres, por trabajadores fundidos en un alto ideal de humanidad y de Paz.

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética está segura de que todos los partidos y organizaciones antifascistas, toda nuestra prensa sin distinción de matices, los españoles todos que sienten la solidaridad del pueblo soviético y son conscientes del valor y la significación del Ejército rojo como escuela de ciudadanía, baluarte de la Paz, ejemplo de disciplina y arma bélica perfecta y eficiente, puesta al servicio de los más altos ideales de trabajo y de Humanidad, se asociarán al homenaje que ha de ser rendido al gran Ejército rojo. Y a la cabeza nuestro pueblo, como su vanguardia y su más alta representación, nuestro Ejército popular, sus soldados, sus jefes, sus comisarios, organizarán actos de homenaje al Ejército hermano, enviarán mensajes de adhesión y de salud, trofeos, banderines y recuerdos de nuestra lucha y la seguridad de que el ejemplo de los primeros luchadores soviéticos que entregaron su vida por la causa de los oprimidos de todo el mundo, es el mejor acicate para nuestros soldados en esta empresa en la que defienden también su paz, su pan y su libertad; pero al mismo tiempo, la paz y la libertad del mundo.

Barcelona, 15 de febrero de 1938.  
Por la C. E. N. de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética de España.—El Secretario General, A. Ballesteros.

## Un artículo de la Constitución soviética

Cualquiera de los pasajes o artículos de la Constitución soviética bastará a quien lo sepa con algún detenimiento para convencerse del formidable progreso contenido en ella.

A los que no hayan estudiado serenamente la carta constitucional soviética, no les será fácil hacerse una idea aproximada de lo que encierra. Es un fenómeno, lógico que así ocurra, cuando la constitución de cualquier país capitalista es un compendio de frases huecas, articuladas, accesibles tan sólo para los pudientes.

La Constitución de un país capitalista dado, se refiere a lo que debe realizarse en el futuro. La Constitución soviética se refiere a lo que ya se ha realizado, a lo que ya es vivido e indispensable para los ciudadanos de aquel país.

Una simple ojeada al artículo 138 de la Constitución soviética, sacará de dudas al más incrédulo: Dice así:

"Art. 138.—Los ciudadanos soviéticos que sirven en el Ejército Rojo tienen derecho a elegir y ser elegidos, igual que los demás ciudadanos."

Es lacónico, pero, por demás, expresivo. No es un obstáculo que el ciudadano esté sujeto al servicio

## Pleno del Frente Popular

CONVOCATORIA

Hoy, miércoles día 23, a las tres de la tarde, continuará la reunión del pleno del Frente Popular, para seguir estudiando el problema de abastecimientos. Se ruega a las organizaciones la más puntual asistencia. Lugar de la reunión en el salón de actos de la Diputación.

Almería 22 de febrero de 1938.—El Secretario.

### LA INDIA

Es la Droguería más barata y mejor surtida. Granada, 1-A.—Almería.

de las armas, para preocuparse de la marcha de la política y de la administración del país. Incluso para intervenir activamente en ella. ¿En qué Ejército del mundo se conoce algo parecido?

El progreso de la U. R. S. S. es incontrovertible. Los comentarios están demás.

Y así, en este mismo orden, están conscientemente garantidos, en su Constitución, los derechos y deberes de los ciudadanos soviéticos, de todo el pueblo ruso.

A. Rivero Serrano

## Centro de Reclutamiento, Movilización e Instrucción número 5. -- Almería

Decretada por el Gobierno de la República la movilización del reemplazo de 1938, se pone en conocimiento de todos los oficiales, suboficiales, brigadas, sargentos, cabos y soldados pertenecientes a dicho reemplazo, ya sean del cupo de filas, cupo de instrucción, servicios auxiliares, capítulo XVII, de complemento y beneficiarios de prórrogas de todas clases, incluyen también a los inútiles totales, la obligación ineludible de efectuar su incorporación a los C. R. M. I. más próximos a su residencia actual, durante los días 1, 2 y 3 del próximo mes de marzo.

Este C. R. M. I. espera del buen sentir de la masa antifascista, condicionarán al más exacto cumplimiento de cuanto se ordena, por exigirlo así la defensa de nuestras libertades; bien entendido que conculcación de lo dispuesto será sancionada con arreglo a la vigente legislación de Justicia Militar.

Almería 22 de febrero de 1938.—El Mayor Jefe.

## Vida del Partido

### RADIO NORTE

El próximo sábado, a las siete de la tarde, celebrará asamblea general, en su domicilio, Regocijos, 62; el Radio Norte, para la cual quedan convocados, por medio de la presente, todos los militantes del mismo, bien advertidos que habrán de justificar debidamente su inasistencia los que faltan a esta asamblea.

## UN PAIS LIBRE Y FELIZ

Múltiples son las ocasiones en que la Historia fatal de los días nos brinda la oportunidad de apreciar el intenso valor que encierran las frases "Libertad" y "Fidelidad". No pocas serán también las veces en que los trabajadores de los países capitalistas habrán establecido mentalmente la profunda diferencia que existe entre "su" libertad y fidelidad ficticias siempre a merced del capricho y de los intereses del potentado, del capitalismo, del pseudodemocrático gobernante... y la que, prácticamente y sin trabas de ninguna especie, disfrutan ciudadanos del gran país soviético.

La actualidad de nuestra España, es un recio motivo de esos que, a cada paso, nos brinda la Historia. El espantal, bestializado, quiere privar a fuerza de metralla, de destrucción y de muerte, de la libertad, del derecho a la existencia de los trabajadores. Son los acontecimientos de España una dura prueba de la indomable combatividad de los trabajadores por su pan y por su libertad. Es un serio motivo que nos hace pensar a cada antifascista, con toda serenidad, en el inapreciable valor de la libertad y de la felicidad.

Tienen tal consistencia entre nosotros tan sublimes conceptos, los consideramos tan invencibles, que no sólo desafiamos, en la contienda por mantenerlos, a la muerte, sino que preferimos una y mil veces, dar la propia existencia antes que acompañar siquiera nuestra imaginación con la idea de perder nuestra independencia, que llevaría consigo la supresión del pan, de la libertad, y descenderíamos a la condición de esclavos e autómatas del militarismo imperialista.

Es por ello, que en este afecch —23 de febrero— en que va acumularse los veinte años de la creación gloriosa del Ejército del Pueblo y para el Pueblo del más gran-

de Estado, la Unión Soviética, abarca la sexta parte del mundo, he de recordar emocionado la importancia que, para el pueblo y para los amantes de la libertad y del bienestar en el mundo, tiene la victoriosa consolidación de la revolución socialista en el territorio soviético.

Son ellos, los trabajadores soviéticos, quienes, con su sonrisa creadora, irradian de alegría y esperanza a los oprimidos del mundo capitalista; quienes muestran orgullosos y sencillos, su felicidad y su libertad; su mejoramiento cesante y su enorme, imponente capacidad de defensa: su valiente Ejército Rojo, al que hoy admiramos frenéticos de entusiasmo en la Plaza Roja de Moscú.

Son ellos, a través de sus queridos dirigentes, quienes realizan mayores sacrificios por mantener la paz internacional, por defender, desde los medios internacionales del capitalismo, a los países débiles, que se ven atacados por la furia desatada del imperialismo.

Son ellos, con su formidable revolución consolidada, con su disciplina consciente y proletaria, quienes hoy nos muestran la compensación de los sacrificios que hicieron para alcanzar tan profunda realización, para disfrutar realmente la libertad y de la felicidad, echando los caducos sofismas a un te respecto del mundo capitalista. Ellos son, al fin, quienes muestran la senda a seguir por los oprimidos y a nosotros nos hacen flexionar profundamente sobre la frase:

"Nuevas derrotas caerán, esperando tras sus escombros, a las cosas que se interpongan en la marcha ascendente del proletariado."

Leed "DIARIO DE ALMERIA"



## Partido Comunista de España

(S. E. de la I. C.)

### III Conferencia Provincial de Almería

#### ORDEN DEL DIA

PRIMERO.—El Partido Comunista ante los problemas de la guerra y la revolución.

Problemas de la unidad. Frente Popular. Partido único. Unidad sindical.

Por una consulta al país. Para reforzar nuestra democracia. Ayuda a los frentes. Por la incorporación de la mujer a los puestos de dirección y de producción del país.

Por la solución del problema de abastecimiento. Por una mayor vigilancia en nuestra retaguardia. Por la construcción de refugios para la población civil.

Informante: Juan García Maturana.

SEGUNDO.—Tareas de organización del Partido.

Informante: Angel Rocillo Lechevarría.

TERCERO.—Problema sindical y agrario. Informante: Edmundo Peña.

#### COINFORMANTES:

- José Mallo.
- Manuel Prieto.
- Matilde Ahumada.
- Alberto Rocillo.
- Francisco Cruz.
- Antonio Oña.

La pelea nos cuesta sacrificios. ¡Qué importa! Los bienes de la libertad y de la independencia valen más. ¡A conquistarlos, pues!

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética en el XX aniversario de la constitución del Ejército Rojo

23 de Febrero de 1938! Esta gloriosa fecha simboliza el vigésimo aniversario de la creación del primer Ejército proletario: del Ejército Rojo. Esta fecha, que celebrarán con entusiasmo millones de proletarios de todos los países, recuerda la vigorosa revolución de Octubre, la creación del Ejército Rojo en 1918, y la briosa ofensiva llevada a cabo por éste frente a la rapacidad imperialista del militarismo mundial.

Los A. U. S. rinden en este día homenaje al Ejército Rojo de la Unión Soviética. Porque este día significa veinte años de triunfo indiscutible por la Paz de los pueblos, sobre los factores de la guerra. Ha sido necesario superar serios obstáculos y dificultades, que a cada paso oponían los enemigos encarnizados de la nueva clase que en Rusia surge poderosa, para afianzar la organización militar en el país del socialismo. Pero, a través de toda maniobra exterior, de toda obra malévolamente de los detractores de este inmenso país, sus alegres y felices ciudadanos han ido laborando con firmeza ejemplar, burlando los obstáculos e intrigas del capitalismo, y ha creado, robusto, potente, perfectamente adiestrado en la táctica y la técnica, dotándolo con novísimo armamento, el Ejército Rojo.

El Ejército Rojo, en razón de su nueva estructura moral y política, está íntimamente vinculado a todos los trabajadores soviéticos. Su técnica, su armamento, merecen el más cariñoso y especial cuidado del pueblo ruso, renovándolo constantemente, de forma tal, que siempre se mantiene por encima de los mejores Ejércitos, de por sí atrasados, del mundo capitalista.

La capacidad defensiva de la Unión Soviética, aumenta cada día. Pero en la Unión Soviética, ni su coetáneo Ejército Rojo, preparamos la guerra contra nadie. El Ejército Rojo aspira a ser el Ejército que imponga la paz en el mundo. Este será su más ruidoso triunfo.

Su internacionalismo, su sólido nivel cultural y político, asegura su envidiable condición de paladín de la paz. Su reciente proposición de desarme mundial, prueba hasta la saciedad los anhelos pacifistas del Ejército Rojo.

¡Pero que tiemblen los militaristas burgueses si piensan atacar a la Unión Soviética! Su jefe querido, el Comisario del Pueblo de la Defensa, Klim Vorochilov, con su enérgica voz de proletario, ha dicho: "¡Somos el Ejército de la Paz, pero si alguien intenta atacar un pueblo de la U. R. S. S., el Ejército Rojo lo rechazará valerosamente y lo combatirá en el propio territorio del cual proceda! Devolvaremos golpe por golpe."

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética saluda entusiastamente al Ejército Rojo, paladín de la paz y de la defensa de la construcción socialista victoriosa, en el XX aniversario de su constitución.

Comité Provincial de la Asociación de A. U. S.

EL LUNES EN LA BARRIADA NORTE DE LOS A. U. S.

Como se había anunciado en la prensa local, el lunes pasado, a las siete de la noche, dió comienzo la semana de homenaje al Ejército Rojo que, en el XX aniversario de la existencia de esta potente unidad millar, dedice la Asociación

de Amigos de la Unión Soviética, con una serie de conferencias.

La primera de éstas tuvo lugar en la Barriada Norte de los A. U. S., concurriendo a ella no sólo los afiliados a esta entidad cultural, sino también un sinnúmero de antifascistas de todas las tendencias sociales y políticas. La mujer también estuvo debidamente representada en el acto, pues asistieron en buena proporción.

Presidió el acto de homenaje el Secretario General de la Asociación, amigo Laso, y disertaron acertadamente sobre los temas de mayor actualidad del Ejército Rojo, el Secretario general de la Barriada Norte, amigo Román, y los miembros del Comité Provincial, amigos Facia y Lengó, cosechando todos nutridos aplausos por sus afinadas intervenciones.

Al final, el auditorio aprobó el envío de un telegrama a la Embajada de la U. R. S. S., en Barcelona, testimoniando el entusiasmo con que la Barriada Norte de los A. U. S. se suma al Homenaje al Ejército Rojo en su XX aniversario.

Tanto el Comité de la Barriada Norte, como el Comité Provincial de los Amigos de la Unión Soviética, obtuvieron un merecido triunfo en la celebración de esta primera Conferencia, por lo que señalamos con satisfacción el acierto que preside a esta organización en nuestra provincia.

GALERIN

ESTA NOCHE, EN EL KATIUSKA

Hoy, a las seis de la tarde, tendrá lugar en el Salón Katiuska, la segunda Conferencia de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, en homenaje del vigésimo aniversario de la constitución del Ejército Rojo.

La Barriada Oeste y el Comité Provincial de los A. U. S. invitan a este acto de conmemoración, a todos los antifascistas de uno y otro sexo de la barriada.

Tomarán parte en la Conferencia los amigos Laso, Lengó y Marquez.

¡A las seis de esta tarde, todos a la Conferencia en el Salón Katiuska!

El Comité Provincial.

Los Sindicatos soviéticos y la F. S. I.

Ha sido ahora, cuando el imperialismo mundial, por medio de sus guerras de invasión en España y en China, amenaza directamente toda la democracia, y más directamente aún, a todos los trabajadores, cuando los Sindicatos Soviéticos han pedido su ingreso en la Federación Sindical Internacional; y ha sido ahora, cuando el buró de la F. S. I. ha rechazado su ingreso.

Cuando más precisa la unión de todos los proletarios para hacer frente al imperialismo mundial, se rechaza el ingreso en la F. S. I. de los millones de trabajadores que representan los sindicatos Soviéticos; millones de trabajadores que desean unirse a sus hermanos de Europa (para combatir a su lado contra todos los dictadores y asegurar las conquistas del proletariado).

Se rechaza el ingreso de unos sindicatos que, como los soviéticos, son los que más pruebas han dado de querer llegar a la Unidad Sindical de los trabajadores de todo el mundo, y que ansían esta unión para formar un bloque compacto en la lucha contra el fascismo.

¿EN NOMBRE DE QUIEN SE HA PERMITIDO EL BURÓ DE LA F. S. I. RECHAZAR EL INGRESO DE LOS SINDICATOS RUSOS?

No será en nombre de los obreros españoles, que luchan decididamente contra el fascismo español y extranjero; porque los trabajadores españoles, saben que los más firmes defensores de sus derechos son sus hermanos de Rusia.

Tampoco será en nombre de los obreros de China, que saben que el ingreso de los sindicatos soviéticos en la F. S. I., se traduce en una eficaz ayuda en su lucha contra el fascismo nipón. No será en nombre de los trabajadores franceses, que tienen la intensa preocupación del fascismo interior. Todos, absolutamente todos los trabajadores del mundo, saben que el ingreso de los sindicatos soviéticos en la Federación Sindical Internacional,

representa el poder ofrecer mayor resistencia a las maniobras del fascismo internacional. Todos saben que los trabajadores rusos son los más firmes defensores de las conquistas obreras y desean su ingreso, porque saben que éste les hará más fuertes.

SI NO SON LOS TRABAJADORES LOS QUE NO QUIEREN EL INGRESO DE LOS SINDICATOS SOVIÉTICOS EN LA F. S. I., ¿QUIÉNES SON, ENTONCES?

Cabe pensar que los que han tomado este acuerdo, en contra de los intereses de la voluntad de los trabajadores de todo el mundo, son enemigos de la Unidad de los proletarios frente al capitalismo.

Entonces, si no sirven a los trabajadores; ¿a quiénes sirven los que tal decisión han tomado?

No puede haber un trabajador consciente, que no manifieste su indignación por el proceder de quienes dicen representar la voluntad de los obreros internacionales y obran en contra de su voluntad y de sus intereses.

El obrero español, que tan directamente sufre las consecuencias del fascismo internacional y que tan denodadamente lucha contra él, no puede estar conforme con esta decisión, porque no olvida que, gracias a la ayuda prestada por los trabajadores rusos, --ayuda traducida en fusiles, ametralladoras, tanques y alimentos,-- ha podido hacer frente, con garantías de victoria, a sus enemigos, que son los enemigos de todos los trabajadores. Los trabajadores españoles deben manifestar su disconformidad por acuerdo, que les perjudica en gran manera y que priva a los obreros de todo el mundo de una poderosa ayuda en su lucha contra el imperialismo.

No se puede jugar con los intereses de la clase trabajadora. Los momentos graves por que el obrero atraviesa, no permiten que nadie ponga obstáculos a la Unión Sindical Internacional.

Quien tal haga es enemigo de los trabajadores.

Jefatura Provincial de Higiene Infantil

La Subsecretaría de Sanidad, teniendo en cuenta la dificultad de adquirir productos alimenticios para subvenir a las necesidades de crianza de los lactantes, ha dispuesto por Orden ministerial fecha 19 de Julio, que los Servicios Provinciales de Higiene Infantil, además de atender a la misión sanitaria de los mismos, se encarguen del suministro de productos dietéticos atendiendo a las siguientes disposiciones:

Todo niño que precise una alimentación complementaria o artificial pasará por los Centros de Higiene Infantil que funcionen en la localidad, para ser fichados y hacer las anotaciones reglamentarias en los mismos.

El médico del Centro hará reconocimiento de todos los niños extendiendo la receta de productos alimenticios que corresponde a cada uno.

La entrega de los productos ali-

menticios proporcionados por los Centros de Higiene Infantil, se hará de la siguiente forma:

GRATUITO: Para los niños de familias compuestas de más de cinco personas, cuyo ingreso total diario no sea superior a diez pesetas.

50 por 100 de REBAJA: A los niños que sean hijos de nuestros combatientes o huérfanos de los mismos. La justificación de este detalle se hará mediante certificado firmado por el Jefe del Cuerpo, Brigada o Batallón a que pertenezca.

Los hijos de familia numerosa cuyo padre no percibe un jornal superior a 10 pesetas.

PAGOS COMPLETOS: Todos los no incluidos en las anteriores excepciones.

En la actualidad funcionan: Centro Provincial H. Infantil, Beloy, 3 y Dispensario núm. 2: Francisco Salmerón (Barrio Alto), 87.

El Jefe Provincial de Higiene Infantil.

Visado por la censura

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encuentran instalados en la calle del General Riego, 6, A. han sido trasladados a la tienda de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

En el más fuerte Ejército del mundo, en el de la U. R. S. S., se apoya la democracia del proletariado

# Diario de Almería

Organó del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

## El soldado zarista ha muerto, desapareció; su lugar lo ha ocupado el soldado del Ejército Rojo, que sabe no depende más intereses que los del proletariado mundial

### EL HOMBRE DEL CAPOTE ASI SON LOS SOLDADOS DEL EJERCITO ROJO

Esta acostado entre dos montículos, en una zanja que ha cavado él mismo con una pala. Desde lejos, como desde cerca, se confunde con una tuya gris; solo las botas se perciben un poco, donde no llega el capote. Las piernas, vienen más calor debajo del capote y tal vez de este modo no se van tan visiblemente desde el avión. Ni menos, así le parece a este hombre acostado en la zanja un poco ordinaria.

El capote gris, sí, el todavía. Todavía el hombre del capote gris, el soldado, está acostado con el rostro hundido en la tierra otonal y pantalón. Con el rostro hundido; por eso no es visible. De espaldas, un soldado como otro cualquiera. Estuvo así acostado en la guerra civil, como en la guerra alemana y en la japonesa.

Un soldado. Un soldado ruso. La bestia gris. Un hombre miserable, un hombre condenado, arrancado de la vida. Huérfano, sin pertenecer a nadie más que al cuartel.

El soldado es carne de cañón, un ser sucio y estúpido, un autómatas humano. Por un plato de comida matara a otro miserable como él que otra nacionalidad. O, si se lo mandan, apunalará a sus hermanos obreros y campesinos.

Y él, esta primitiva unidad de combate, esta molécula de capote gris, está siempre acostado con la cara hundida en la tierra. Y está esperando que lo manden matar o morir en silencio, o, a lo mejor, el grito de ¡muera!

Siempre está así acostado; pero ¿qué ha cambiado?

El hombre del capote se levanta. Inmediatamente va a volverse y nos muestra su campesino rostro terroso, fiaco, con su ridícula barbita rusa.

Pero no. Este no tiene barba. El hombre del capote se ha vuelto. Lleva una estrella roja en el gorro. Está bien afeitado y mira con una sonrisa tranquila.

— Camarada Comisario, ¿no tiene usted los últimos periódicos?

— No compañero, ¿para qué los quiere?

— Me interesa mucho saber si los muchachos han volado hasta América o no. Es indignante este modo de traer los periódicos. Yo mismo voy a publicar un artículo para protestar.

No; este no es un soldado del antiguo régimen zarista; es un combatiente del Ejército Rojo.

El soldado zarista ha muerto, ha desaparecido. Ha desaparecido de aquellos sitios donde en otro tiempo estaba la Rusia zarista, y en su lugar ha nacido una raza completamente nueva, de hombres nuevos.

Y estos combatientes no se entregan al pánico ni cuando el miedo empuja por un segundo sus ojos. Y es que la cobardía no es un trazo fundamental del carácter humano. Es solamente una función variable de un estado psíquico general. Si en torno al soldado rojo y en la retaguardia hay una fuerte solidaridad de clase, apoyo moral y firmeza fraternal, el hombre del capote apostará dentro de sí al coraje y avanzará sin miedo hacia el fuego. Ante su mirada vencedora temblarán los acostados rebanos de soldado, del viejo tipo que aun se encuentran bajo la hipnosis de la dictadura burguesa. La conciencia de los esclavos del capitalismo despertará; despertarán entre ellos los obreros y campesinos revolucionarios, y pasarán a nuestras filas como hermanos.

Se da la señal de descanso. El infante del capote emprendió la marcha hacia el río, donde está la aldea. Allí le espera el reposo, el fuego, los cocinas.

En la callejuela aldeana hay mucha gente, movimiento y risas. Está llena de capotes grises de todos los tipos y toda clase de armamento.

Los hombres de capotes grises se dispersan, sentados y acostados en los jardines, bajo los árboles. En las ramas maduran las manzanas. Toda la Rusia blanca está llena de jardines de manzanas. En la Rusia blanca hay grandes maniobras militares. Y he aquí, que los campesinos no creen en sus propios ojos, no salen de su asombro. El Ejército no toca las manzanas: ¡ni una sola!

Marchan por los caminos, al lado de las huertas, y no entran ni tocan.

Se paran para descansar en las aldeas, ¡y no tocan nada! Entran en los jardines, están sentados, duermen debajo de los árboles, ¡y no tocan nada!

Los campesinos ríen felices. ¡El soldado no arranca las manzanas! Y ni que hablar de las patatas u otros frutos. Invitas a un soldado a comer patatas... ¡y te da dinero! También han ayudado a recoger el heno; han curado el caballo; organizan el trabajo. ¿Qué soldados éstos!

No; no son soldados.

De espaldas, es cierto que se parecen a los antiguos. También visten capote gris, como aquel otro esclavizado, miserable, y ladrón, y tonto, y desgraciado, y perverso.

Pero de frente es otro. Es un combatiente del Ejército Rojo. Lucha por otra cosa. Por los suyos. Y él mismo se pertenece.

### Todos los antifascistas unidos para acabar con las inmundicias y con los milagros

Nunca creí en los milagros; ni siquiera en aquel que nos describe la Biblia con la multiplicación de los panes y de los peces. Siempre he pensado a este respecto que todos ellos han sido juegos de prestidigitación que los hombres han hecho creer como milagros divinos para ejercer influencia en la ignorancia de los pueblos y someterlos al yugo de sus mandatos y ambiciones.

Ahora ya, ante la evidencia de milagros concretos, creo en ellos. Pero los milagros en que yo creo no son de derecho divino, existiendo un contrasentido en mis apreciaciones que torturan mi espíritu; porque siendo estos milagros de conveniencia humana, no son humanos.

Y no lo son, porque no es humano ni justo, que mientras que una mujer o un niño han dejado el lecho al alba, como los pajarillos que despiertan al amanecer buscando en el monte y en el prado la semilla para su alimento, esta mujer y este niño aleteando una esperanza, sin tomar tiempo ni para refrescar sus rostros ni para cuidar un poco sus cabezas despeinadas, han ido presurosos a fermar en alguna cola con el deseo de ver coronado su esfuerzo llevando a sus familiares (niños pequeños o podras ancianos), unos peces para su sustento; y después de toda una mañana de frío intenso, ateridos y casi sin alientos han llegado a sus modestos hogares, sin el pescado ansiado; pero han podido saber a su regreso, que sin madrugar ni molestia alguna bien entrada la mañana otras mujeres y otros hombres mejor presentados, lo han adquirido sin siquiera formar en la cola.

Y aquí está el milagro camaradas. Yo he visto muchas veces a las once de la mañana (hora precisa) bajar al mercado mujeres ya arregladas y hombres con ternos impecables y todos con cara de satisfacción que a los pocos momentos sin haberse dignado siquiera mirar para el sitio de la cola, entre risitas y chicleos han regresado con la preciosa mercancía; unas para comérselas y otras para venderlas a precios increíbles.

Y el milagro se hizo y hay que rendirse forzosamente ante su evidencia: Es decir a aquella mujer y a aquel niño que al amanecer dejaron el caliente lecho para coger su vez en la cola, no les sirvió para nada aquel viejo adagio de que "al que madruga Dios le ayuda" porque hubo quien tuvo tiempo para arregiar su cara bonita, sus bucles y rizos a fin de que se realizara el milagro.

### CONSEJO DE MINISTROS UNA NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA

Barcelona, 22, 11 noche.— A las 11 de la mañana se reunió el Gobierno en Consejo de Ministros.

Los periodistas preguntaron al de Instrucción pública si la reunión estaba relacionada con la visita que hizo anoche al Presidente del Consejo.

Contestó: —No. Fue una visita de cortesía.

Había el señor Hernández de las derivaciones que puede tener la dimisión de mister Lázaro, y dijo que si no provoca la caída del Gobierno conservador, no contribuirá ciertamente a mejorar la situación internacional y el problema de España.

Reuniéndose a los motivos del Consejo, manifestó que, probablemente, se reunirán para tratar del problema militar que afecta a la evacuación de Teruel. Desde las nueve de la mañana —agregó— está reunido el Consejo Superior de Guerra, y sin duda por esta causa, no ha podido celebrarse antes la reunión ministerial.

A las tres y media de la tarde terminó el Consejo. El Secretario, señor Hernández, se limitó a decir a los informadores:

— Hemos despachado bastantes expedientes de pena de muerte, que han sido confirmados y cuyos detalles supongo serán facilitados por la Presidencia del Consejo. También hemos ultimado algunos asuntos urgentes de trámite; pero sin trascendencia. Dentro de pocos minutos, le entregará la Presidencia una nota.

Como un periodista aludiera a sus palabras de la posibilidad de otros casos de temas militares y preguntara si estas cuestiones tendrían derivaciones políticas, respondió rotundamente:

— Ninguna. Ahora, como en todas las ocasiones, la preocupación del Gobierno es mantener y mejorar las posibilidades políticas y militares. Y nada más.— Febus.

### NOTA AMPLIATORIA DE LA EVACUACION DE TERUEL

Barcelona, 22, 10 noche.— En la Presidencia del Consejo han entregado la siguiente nota:

La noticia de la evacuación de Teruel ha sido facilitada por el Ministerio de Defensa Nacional pocos momentos después de ocurrir el hecho. Responde la notificación al deseo del Gobierno de mantener informado al país de la marcha de la guerra. La evacuación se ha llevado a cabo con perfecto orden militar, y sin pérdida de efectivos ni de material, de acuerdo con las prevenciones del mando. El denuevo de las tropas republicanas no ha podido vencer la acumulación de material de origen alemán e italiano realizado por los rebeldes, a favor de las ventajas que les garantiza la política de No Intervención, que puede escribir entre sus victorias esta última de la evacuación de Teruel. El desequilibrio en las disponibilidades de material de guerra, concentrado de manera considerable durante no hace mucho tiempo por copiosos y reiterados envíos de artillería y aviación de Italia y Alemania, no era desconocido del Gobierno, y eso indujo a prevenir al país contra las expresadas advertencias que se produjeron en el desarrollo de la lucha, a la vez que multiplicar sus esfuerzos para conseguir los elementos necesarios con que establecer la igualdad de medios que aumenten la fortaleza de los soldados de la República. Ello ha dado lugar a dificultades. El Ejército Popular, que ha soportado las últimas jornadas de Teruel con heroísmo sin igual, acabará por disponer de los elementos que les son necesarios para imponerse neto y rotundamente a los invasores y rebeldes. Esta seguridad que el Gobierno da, debe interpretarse en la retaguardia como un estímulo para reforzar el rendimiento de nuestra producción industrial, indispensable para obtener la igualdad de armamento. La evacuación de Teruel tiene militarmente un valor secundario, y no conseguirá hacer desaparecer las ventajas conseguidas por el Ejército republicano. Merece a ello se frustra la ofensiva que los rebeldes preparaban a Madrid, obligados a renunciar a su iniciativa para dedicarse a la nuestra, si que la superioridad —que no durará mucho tiempo— de aviación y artillería, de que los rebeldes han hecho alarde, a expensas de Alemania e Italia. Los soldados de la República que conquistaron Teruel, no lo hubieran evacuado, que no son los "voluntarios" quienes la recuperaron, y si las masas compactas de aviación y artillería extranjera. — Febus.

Nunca he creído en milagros... ahora creo; pero tengo la impresión de que estos milagros tan grotescos habrán podido ser observados por quien pudiera evitarlos y esto es lo que yo modestamente pido. Yo deseo que estos bochornosos milagros terminen; que nuestra República se basa en la justicia inmaculada y no puede tolerar milagros ni subterfugios.

¡Todos los antifascistas unidos para acabar con las inmundicias y con toda clase de milagros!

JOSE M.º

Sindicato de Obreros  
Emanicipados. Pequeños  
Industriales y Comerciantes

Este Sindicato tiene abierta Secretaría número 18 en la Calle del Pueblo, de 12 a 15. todos los días laborables, en donde se podrá retirar, asimismo, el

### Comentarios al discurso de Hitler

París, 21, 11 noche.— Le "Petit Parisien", ante el discurso de Hitler, dice que se impone una política de hierro.

"Le Populaire" dice que el discurso de Hitler es una amenaza para Europa y para la paz del mundo entero.